
Stupňování přídavných jmen 

 1/ Druhý stupeň se tvoří příponou -er: 

schnell - rychlý -> schneller - rychlejší 

langsam - pomalý -> langsamer - pomalejší 

fest - pevný -> fester - pevnější 

2/ Třetí stupeň se tvoří přidáním přípony -(e)ste a stojí zpravidla se členem určitým (der, die, das): 

schneller - rychlejší -> der schnellste - nejrychlejší 

schöner - hezčí -> der schönste - nejhezčí 

langsamer - pomalejší -> der langsamste - nejpomalejší 

3/ Příponu -este přibírají ve 3. stupni přídavná jména, která jsou v základním zakončena na sykavku, tj na: -

s; -ß; -z; -tz; -x nebo na -d a -t např: 

 

heiß - horký -> der heißeste - nejteplejší 

mild - jemný -> der mildeste - nejjemnější  

berühmt - proslulý -> der berühmteste - nejproslulejší 

4/ U některých přídavných jmen, zejména jednoslabičných, dochází ve 2. a 3. stupni k přehlasování 

kmenové samohlásky a,o,u: 

alt - starý -> älter - starší -> der älteste - nejstarší 

arm - chudý -> ärmer - chudší -> der ärmste - nejchudší 

nah - blízký -> näher - bližší -> der nächste - nejbližší 

kalt - studený -> kälter - chladnější -> der kälteste - nejchladnější 

stark - silný -> stärker - silnější -> der stärkste - nejsilnější 

groß - velký -> größer - větší -> der größte - největší 

jung - mladý -> jünger - mladší -> der jüngste - nejmladší 

klug - chytrý -> klüger - chytřejší -> der klügste - nejchytřejší 

6/ Nepravidelně se stupňují tato přídavná jména: 

1. stupeň   2. stupeň   3. stupeň 

gut dobrý -> besser lepší -> der beste nejlepší 

viel mnoho -> mehr  více -> der meiste nejvíce, většina 

wenig málo -> weniger méně -> der wenigste nejméně 

příklady: 

die meiste Zeit - většina času 

die wenigsten Leute - nejméně lidí 

der beste Schauspieler - nejlepší herec  

a přídavná jména: 

1. stupeň 2. stupeň 3. stupeň   

hoch höher der höchste (vysoký) 

nah näher der nächste (blízký) 

 



CVIČENÍ: 

A. Gegenteile. Wählen Sie das richtige Adjektiv, und setzen Sie es in den Komparativ. Achten Sie auf die 

Adjektivendungen! 

    bequem     •     billig     •     gern     •     groß     •     gut     •     klug     •     viel    
 

 

1. Diese Kamera ist zu teuer. Haben Sie keine _______________________________ Kamera? 

2. Mein Garten ist so klein. Ich möchte einen _______________________________ Garten. 

3. Wohnst du _______________________________ auf dem Land oder in der Stadt? 

4. Ich bin arm. Du hast _______________________________ Geld als ich. 

5. Dieses Hotel ist sehr schlecht. Ich suche mir ein _______________________________ Hotel. 

6. Sie ist ziemlich dumm. Ich glaube, dass ich _______________________________ bin. 

7. Dieser Stuhl ist mir zu hart. Ich sehe dort einen _______________________________ Stuhl. 

 

 

B. Superlativformen im Prädikat. Ergänzen Sie die Sätze mit den Superlativformen. 

1. Elsa läuft schneller als Rudi, aber Gertrud läuft     am schnellsten    . 

2. Im Juli ist es hier heißer als im Juni, aber im August ist es _____________________________. 

3. Mein Bruder weiß mehr als ich, aber meine Schwester weiß ____________________________. 

4. Ins Theater gehen wir lieber als in die Oper, aber ins Kino gehen wir _____________________. 

5. In meinem Zimmer ist es dunkler als in deinem, aber in Evas Zimmer ist es _______________. 

6. Eine Flöte spielt lauter als eine Violine, aber eine Trompete spielt _______________________. 

7. Im Sommer ist es bei uns schöner als im Winter, aber im Herbst ist es ____________________. 

8. Chemie finde ich interessanter als Mathe, aber Deutsch ist _____________________________. 
 

 

 

C. Wo ist das beste ... Schreiben Sie Sätze im Superlativ. 

 

1. die Mauer / lang / China ______________________________________________________ 

2. die Autos / groß / die USA 

(pl.) 

______________________________________________________ 

3. das Essen / teuer / Frankreich ______________________________________________________ 

4. die Berge / hoch / Asien ______________________________________________________ 

5. die Arbeiter (pl.) / fleißig / 

Japan 

______________________________________________________ 

6. das Bier / gut / Deutschland ______________________________________________________ 

7. die Pyramide (pl.) / alt / 

Ägypten 

______________________________________________________ 

8. die Windmühlen (pl.) / 

berühmt / Holland 

______________________________________________________ 

9. die Uhren (pl.) / pünktlich / 

die Schweiz 

______________________________________________________ 

10. die Studenten / begabt / 

Madison 

______________________________________________________ 


